

Beispiel für eine Projektdokumentation

Achtung, dies ist nur ein Beispiel. Bei dir kann alles ganz anders aussehen, an manchen Stellen brauchst du mehr Platz, an anderen weniger. Es gibt keinen Standard, aber wichtig ist, dass du einen Prozess durchläufst, der dich von der ersten Idee, über eine Planung bis hin zu Test und Verbesserungen bringt. Und diesen Prozess sollst du dokumentieren, damit du ihn leichter verinnerlichen kannst und damit er für andere (vor allem für mich) nachvollziehbar ist.

Zeigen möchte ich dir das an einem Beispiel. Nehmen wir an, das Thema wäre Obst.

Ideenfindung

Ich möchte eine Seite über Obst erstellen. Sie soll einige Sorten vorstellen und zeigen, was man mit Obst zu essen machen kann.

Planung

Die Seite soll sich an Leute ohne Spezialwissen richten. Es wäre schön, wenn es gelingt, das sonst langweilige Thema Obst interessanter zu gestalten. Ich plane

- Informationen zum Obst
- Funfacts oder gern auch unnützes Wissen
- Witze (wenn man da was findet)
- Rezepte (Kuchen oder sowas)

Ich beschränke mich erstmal auf Äpfel, Bananen, Pflaumen und Kirschen.

Materialsammlung

Was ist wichtig (sowas kann man tabellarisch sammeln)? Folgende Tabelle ist nur ein Beispiel im Anfangsstadium.

	Apfel	Banane	Kirsche	Pflaume
Information	Sorten		Süß- und Sauerkirschen, die meisten Kirschen kommen aus der Türkei, Kirschen sind mit Rosen verwandt	kommen aus China
Funfacts	30.000 verschiedene Apfelsorten, Apfel als Liebesbeweis in Antike	Spinnen in Bananenkisten		
Rezepte	Apfelkuchen, Rezept von Oma, Sorte ist wichtig	Bananenshake	Sauerkirschtorte!	Pflaumen im Speckmantel
Witze		Geht eine Blondine die Straße lang, sieht	Eine Schnecke kriecht im Winter einen Kirschbaum	

		<p>eine Bananenschale und denkt: "Mist, gleich fall ich hin."</p>	<p>hoch. Kommt ein Vogel vorbei und fragt: "Was machst Du denn da?" Die Schnecke: "Ich will Kirschen essen." "Aber da hängt doch nichts dran!" sagt da der Vogel. "Wenn ich oben bin, schon," antwortet die Schnecke.</p>	
--	--	---	---	--

Mir fällt auf, dass die Trennung Informationen und Funfacts willkürlich ist. Ich packe alles zusammen.

Anordnung

Das Menü kann man oben, unten oder seitlich machen. Ich mache es seitlich, weil dann immer Platz für zusätzliche Obstsorten ist.



Umsetzung

Ich habe den Anfang mit folgendem Prompt gemacht:

Erstelle mir eine Webseite zum Thema Obst. Man kann im Menü auf der linken Seite aus vier Sorten auswählen, dann werden rechts die Inhalte angezeigt. Jede Seite zu einer Obstsorte hat drei getrennte Bereiche mit je einer Überschrift. Die Inhalte dazu baue ich später ein.

Test

Ich habe folgende Rückmeldungen bekommen:

- Jede Obstseite sollte einen anderen Hintergrund haben, der an die Obstfarbe erinnert.
- Es sind noch zu wenige Informationen.
- Ich soll keine Witze über Blondinen machen.
- Keine Spinnen! Die Leute finden es eklig.
- Die Rezepte hatte ich verlinkt. Sie sollten auf der Seite sein.

Ich mache folgende Änderungen:

- Die Spinnen fliegen raus.
- Die Rezepte einfach abschreiben darf man nicht. Wird auch zu viel. Ich schreibe nur das Grundlegende, lasse aber den Link mit den genauen Zahlen.
- Hab noch ein paar Informationen gefunden. Hintergründe auch geändert.
- Witz bleibt. Ich bin nun mal gemein.

Ausblick

Ich habe keine Zeit mehr für Verbesserungen, aber ich würde gern noch einen Shop einbauen, wo man Kartenspiele oder T-Shirts mit Obst kaufen kann.

Man könnte auch noch mehr Obstsorten machen. Aber das ist ganz schön aufwendig.

Was habe ich gelernt? (Das sind Beispiele, du kommst vielleicht zu anderen Erkenntnissen!)

- Das Sammeln der Informationen hat länger gedauert als das Programmieren.
- Wenn man Texte mit bestimmten Informationen und einem bestimmte Aufbau haben will, hilft die KI wenig, man muss immer nacharbeiten.
- Die KI hilft erstaunlicherweise viel mehr beim Programmieren als beim Texten.
- Wenn alles ausgelagert ist (CSS, JS) kann ich leichter Änderungen machen.
- Ich weiß jetzt, was iframes sind.